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特别关注
XIANDAIJINBAO

【股民·众生态】
年前大盘爱理不理
年后股票高攀不起

股海浮沉十多年的操盘手徐先生，已连着三四
天晚上有饭局了。

“一个星期前，给大客户推荐的股票有五六只
涨停，金证股份、西水股份涨得都挺好。”徐先生说，
没想到春节后这波行情，来得这么早，这么好。“大
客户找上门，要荐股的，要托管操作的，不少。”徐先
生同时坦承，大盘刚走强，远还没到“卖菜大妈冲进
股市”的地步。

这波行情让徐先生找到了“感觉”，但小散毛先
生却懊悔不已。

“春节前，挥泪割肉的那几只股票，如今一个个
都涨停，看得心痛死。”毛先生说，本想等回调时来
个“回马枪”杀进去，但大盘根本不给机会。“更气人
的是，京东方A两块多钱入手三块多卖掉，以为自
己神操作，没想到卖了后连续两个涨停。”

毛先生感叹，如今的大盘不敢轻举妄动，只能
看准时机。“年前两块多的股票，现在涨到了五块
多，十几块钱的股票，一个个要破三十，真是应了那
句话，年前的大盘你爱理不理，年后的股票你高攀
不起。”

2400点不敢加仓抄底
如今却在“跑步入场”

面对突然的暴涨态势，有人谨慎持重，也有人
准备满仓加入。

“牛市起步的时候，可以搞得猛一点。”“现在要
做的就是改变熊市思维，千万别一涨就怕跌。”……
市民吴先生炒股4年有余，面对此波行情，他很有
信心，一个劲地在朋友圈鼓动大家“跑步进场”。

和吴先生一样，市民柴女士也是看多者。她是
不折不扣的小散，在一个炒股群跟着群主断断续续
买卖股票，4000点入的场，经历了熔断、连续跌停
等，到2400点时，她的心态也有点崩了，忍不住开
始割肉，亏损挺大。不过，从上周五开始，她又对股
市蠢蠢欲动，群主也鼓动他们“满仓干”，她在股市
再次投入20万元。“怎么说呢，2400点不敢买还割
肉的人现在拼命在买，说的就是我这种人。但是内
心吧，总想着能趁这波热潮把以前亏的赚回来。”

昨日三大股指涨逾5%，成交额破了万亿

行情来得太快，就像龙卷风
记者发现，开户和咨询的人明显增多
2400点不敢加仓的正在“跑步入场”

【证监会】
密切关注场外配资情况

投资者要理性投资
证监会新闻发言人 25 日表示，注意到近期

有关场外配资的报道增多。对此，证监会密切
关注，指导有关方面依法加强对交易的全过程
监管。

此外，证监会新闻发言人还表示，各证券公
司要严格执行经纪业务及融资融券客户适当性
管理，加强异常交易监控，认真做好技术系统安
全防护。同时，也希望广大投资者理性投资，防范
投资风险。 据新华社北京2月25日电

【建议】
关注接下来的年报

业绩差的股票要注意
昨日A股迎来了连续第三个红周一，从券商

到保险，从计算机到有色金属，从大盘权重到小
盘股，两市呈现出普涨格局。截至收盘，A股三大
股指全部收涨 5%之上，两市超 300 股涨停，盘中
触及涨停板的不计其数，成交额突破万亿，创逾
三年新高。而之前，成交额不过两千亿。

有基金财报分析指出，近十年时间里，除去
昨日大涨，沪指共出现 4 次涨幅超过 5%的情形，
回测数据显示次日上涨概率占到75%，后五日多
数下跌，达到 75%。而且四次大涨均出现在 A 股
的2007年、2015年的牛市期间。

股民最为关心的后续行情会如何演绎，记者
采访多位券商人士。

“年前沪港通、深港通资金流入，随之而来的
一些资金进入，加速年后大盘回暖。”华泰证券投
资顾问徐先生分析称，“受到经济面回暖，监管层
发声帮助有发展前景的上市公司纾解股权质押
困难，包括周末习近平总书记对金融业讲话，还
有为科创板上市营造一个良好的氛围，这些利好
因素，给A股加了一把火。”

“需要注意的是，大盘是不是真正的触底反
弹，整个经济面是不是可以支撑这波行情，需要
观察，另外包括三月底四月初上市公司年报发
出，一些业绩比较差的股票要注意。”徐先生说。

春节过后，上证指数如潮水般带来一波波冲击波，半个月已上涨 300 点，并蓄势待发向

3000点进发。昨天，三大股指涨逾5%，两市近300股涨停，成交额突破10000亿，创2015年12月

以来新高。面对如此暴涨，不少股民倍感兴奋。

记者采访了解到，股市又成为一大热词，大量股民围聚在一起讨论股市心得，甬城不少证

券公司的新开户者，也比平时多六到八成。 □金报记者 叶佳 王冬晓 制图 吴玉涵

【券商】
咨询的人明显增多

开户柜台重新排起长队
昨日，新浪微博上盛传，招商证券北京知春

东里营业部因排队开户时，有客户插队发生打
架，并调侃“牛市的气息来了”。对此，北京知春东
里营业部回应称，已看到微博中的相关消息，但
与事实不符。

虽然被证实是假消息，但记者发现，广大股
民的热情，近期确实被点燃了。记者从甬城多家
证券机构了解到，近期，部分券商营业部开户柜
台重新排起了长队。

“股市咨询的人明显增多了，开户数比去年
11月、12月要好一些。”一券商告诉记者。

“市场行情好了，没有时间发朋友圈，吃饭时
间也推迟N个小时，这两天，我这里迎来了比平
时多六到八成的新开户者。”在月湖附近的一家
证券公司职工说。

【声音】
也有股民直呼要冷静
牛市不会马上涨到顶峰

市民周先生是一名资深的股民，面对如此态
势，他直呼：“要冷静，2007年这样的牛市不会有
了。”

他建议投资者：投资是需要一点狠劲的，当
别人都恐慌绝望时，你敢逆势买入并死拿。当所
有人不断割肉时，你能死死捏住便宜的好货。当
所有人都疯狂追涨时，你敢于持有一部分现金不
追涨，并且还分批卖掉。只有做到与众不同，才可
能成为股市中少数的赢家。

大多数人是随波逐流的，牛市中靠运气赚的
钱，到了熊市的时候，都会还回去。炒股赚钱无非
就4个字：高抛低吸，但是这个4个字你要做到，
要有多少年的历练。

“好了伤疤忘了疼，过去一年下行行情带来
的收益损失，在开年以来的上涨行情修复下，大
部分投资者已经乐观地认为牛市的春天已经到
来。罗马不是一天就建成的，牛市也一样不会马
上涨到顶峰，现在的市场和2015年的牛市情况
不一样，基本面能否企稳，上市公司业绩能否扭
转等都将是这一轮行情的关键所在。不过，目前
的市场不能用过去熊市的思维去看，操作上顺势
而为。”资深股民罗先生建议。
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